## DINERO

Economía bien, clase política mal // Banco Barclays prevé revaluación del peso // Ganó Lula

#### ENRIQUE GALVÁN OCHOA

PESAR DE LA terrible experiencia de la pandemia, la guerra en Ucrania, la inflación mundial y el desorden que han creado los nuos aumentos de los intereses de los créditos, México está viviendo un buen momento en su economía.

SORPRENDENTE CRECIMIENTO DE 4 por ciento del PIB, incremento del consumo, 21 millones de trabajadores en el IMSS, inflación contenida, peso estable (ayer en el aeropuerto de la Ciudad de México la cotización del dólar bajó hasta 19.50 pesos). La que no anda bien es la clase política. El espionaje, la delación y la traición son las reglas de un juego caótico. El guacamayazo ha puesto en tensión a nuestros políticos y empresarios: ¿quién sigue en el contenido de los terabytes?).

### POR OTRO LADO, la gobernadora Layda

Sansores anda desatada, ya la demandó el senador Ricardo Monreal, aunque el único delito que podría proceder –viendo el asunto con humor negro– es el de usurpación de funciones. Está desplazando al lento fiscal general Alejandro Gertz Manero.

ANDAN LAS COSAS tan revueltas que el ex presidente Carlos Salinas de Gortari prefirió dejar de ser mexicano y asumir la nacionalidad española, no vaya a tocarle un ramalazo diferido. Los partidos políticos deshechos, de todos los opositores no se hace uno. Lorenzo Córdova fue visto en Brasil, viajó a "observar" las elecciones de ayer, con eso de que no hay internet en el INE. Anuncian una manifestación con la consigna "el INE no se toca", porque ahí van los gastos del presidente.

POR FORTUNA, LO que acontece en la política no ha contaminado a la economía. Tenemos una clase política en descenso y una crecimiento económico en ascenso.

### Prevén una revaluación del peso

RECIENTEMENTE EL ÁREA de análisis de la calificadora de crédito Moody's pronosticó que el peso podría devaluarse en algún momento, a partir de ahora hasta el año 2024. Se cotizaría el dólar a 24 pesos. La nota recibió una gran cobertura en los medios.

SIN EMBARGO, ANALISTAS del banco Barclays opinan lo contrario, dicen que nuestra moneda podría tener una insólita revaluación y cerrar el año 2023 en 19 pesos. Lo atribuye a la austeridad fiscal, el Banco de México ha adoptado las medidas adecuadas y se esperan beneficios del *nearshoring*.

#### SERÍA LA PRIMERA vez en medio siglo

que el peso mexicano se revaluara. La última ocasión que experimentó un largo periodo de estabilidad fue cuando Antonio Ortiz Mena ocupó la Secretaría de Hacienda. Se mantuvo en 12.50.

DIRÁN USTEDES QUE a 20 pesos promedio como ahora no ha salido tan estropeado en 50 años. En realidad es que en el salinismo le quitaron tres ceros. De otro modo estaría a 20 mil pesos por dólar.

## Bimbo: suben utilidades 50 por ciento

EN EPOCAS COMPLICADAS como la actual los consumidores optan por postergar la compra de productos y servicios no necesarios y concentran su gasto en lo indispensable. Los alimentos en primer lugar.

LA PANIFICADORA BIMBO logró en el tercer trimestre del año resultados récord; una utilidad neta de 6 mil 62 millones de pesos. Representa un crecimiento de 50.8 por ciento comparado con el mismo periodo del año anterior. Entre julio y septiembre sus ingresos alcanzaron la cifra de 102 mil 821 millones de pesos.

### Aniversario

BANCO AZTECA CUMPLIÓ 20 años de vida. Informa que ha acercado los servicios financieros por primera vez a millones de mexicanos. Cuenta con una red de sucursales, la más extensa del país, abiertas 12 horas de todos los días del año, que les dan capacidad para atender a sus 23 millones de clientes actuales, dice en un comunicado.

EN EL TERRENO digital, agrega, ha desarrollado una aplicación disponible las 24 horas del día para 19 millones de personas que la han descargado. El banco forma parte del Grupo Salinas, que preside Ricardo Salinas Pliego.

# Twitterati

GANÓ LULA, BENDITO pueblo de Brasil. Habrá igualdad y humanismo.

Escribe Andrés Manuel@lopezobrador



Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

# Deuda pública de los países de América Latina en relación con el PIB

PAÍS	%
Venezuela	307.0 %
Brasil	91.90%
Bolivia	86.10 %
El Salvador	82.60 %
Argentina	74.40 %
Costa Rica	69.40 %
Uruguay	65.70 %
Ecuador	62.20%
Colombia	60.60 %
R. Dominicana	59.40 %
Panamá	56.00 %
México	49.00 %
Honduras	47.60 %
Nicaragua	46.90 %
Paraguay	39.40 %
Chile	38.30 %
Perú	34.40 %
Guatemala	30.60 %

Fuente: Fondo Monetario Internacional y Secretaria de

Hacienda de México.

En comparación con las deudas de Venezuela, Brasil y Argentina, la de México califica bien. Sin embargo, el año próximo tendrá un techo de endeudamiento por más de un billón de pesos, aprobado por el Congreso de la Unión.